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ПАНОРАМА СОБЫТИЙ
НОВЫЙ ДАТЧИК ДАВЛЕНИЯ

Новая модификация датчика давления КРТ�9,
преобразующего давление в электрический сигнал,
разработки орловского предприятия ЗАО "ОРЛЭКС",
готова к серийному производству. Планируется, что в
конце 2005 года это изделие выйдет на рынки России
и стран ближнего зарубежья. 

Основной отличительной особенностью датчика яв�
ляется приемлемая цена и использование его во всех
технологических процессах, где необходимо измерять
давление. К примеру, КРТ�9 установлен на мусорово�
зах, изготовленных на мценском заводе "Коммаш".

В мае 2005 года этот прибор был представлен на
выставке "Сенсор�2005" в Германии, где получил по�
ложительные отзывы европейских специалистов.

РАБОЧИЕ МЕСТА 
ДЛЯ МОЛОДЁЖИ

Предприятие Покровского района ОАО "Пневмо�
аппарат" на днях заключило двусторонний договор с
Центром занятости населения района по трудоуст�
ройству безработных и особо нуждающихся в соци�
альной защите граждан.

В своей кадровой политике администрация завода
делает ставку на молодежь. Поэтому в числе первых
принятых на предприятие работников оказались мо�
лодые люди. Начинать им пришлось с самых азов ра�
бочих профессий, именно тех, которых сейчас хрони�
чески недостает производству — фрезеровщика,
шлифовщика и токаря. 

За будущими станочниками закреплены настав�
ники. Они помогают ребятам настраивать станки,
обучают технологии заточки инструмента, выполне�
нию операций по обработке и расточке разнообраз�
ных поверхностей, нарезанию резьбы. Через не�
сколько месяцев будущие рабочие сдадут квалифи�
кационные экзамены.

СЕМИНАР ДИРЕКТОРОВ
ЛИТЕРАТУРНЫХ МУЗЕЕВ

Директор государственного мемориального му�
зея�заповедника И.С. Тургенева "Спасское�Лутови�
ново" Н.И. Левин принял участие в XXI творческом
проблемном семинаре директоров литературных му�
зеев России, который проходил с 17 по 24 августа в
музее�заповеднике А.С. Пушкина "Михайловское"
(Псковская область). Здесь присутствовали директо�
ра ведущих музеев страны: Государственного лите�
ратурного музея (Москва), музея Михаила Шолохова
(Ростовская область), музея Михаила Лермонтова
(Пензенская область), музея Федора Достоевского
(Новгородская область) и многих других. 

Руководители этих учреждений обменялись опы�
том работы и обсудили общие, наиболее актуальные
на данный момент проблемы. 

Подобные творческие семинары проводятся с
1984 года. Один из них несколько лет назад состоял�
ся на базе музея�заповедника Спасское�Лутовиново.

Информагентство
"Орловской правды".
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Уважаемые преподавате�
ли, работники народного об�
разования и высшей школы!

Разрешите от имени руко�
водства области поздравить
вас с приближающимся но�
вым учебным годом, выразить
искреннюю признательность
за ваш труд, за большой вклад
в обучение и воспитание под�
растающего поколения ор�
ловцев! 

I. Начало учебного года —
событие общенационального
масштаба. Оно напрямую за�
трагивает интересы милли�
онов россиян — детей и
взрослых, которые идут рука
об руку в мир знаний. Это со�
бытие в образовательном со�
обществе имеет самый широ�
кий резонанс. 

Однако нашлись нелюди,
которые превратили праздник
Дня знаний в трагедию для на�
шего народа, для всей нашей
страны. Я говорю о звериной
бандитской вылазке в Бесла�
не 1 сентября прошлого года,
когда были убиты более 300
человек, в основном дети.

Эта трагедия нигде и никог�
да не должна повториться. За�
дача власти, учителей, роди�
телей, всей общественности
— всё сделать, чтобы не допу�
стить ее повторения. Должны
строго соблюдаться все пра�

вила безопасности. Работа в
этом направлении на Орлов�
щине ведется при непосред�
ственном участии силовых
структур. 

Бесчеловечная и амораль�
ная вылазка террористов бы�
ла не просто каким�то разо�
вым вызовом власти и мир�
ным гражданам. Жестокому
испытанию подверглась це�
лостность страны, жизнеспо�
собность ее институтов. 

Непосредственным отве�
том на эти события явились
реформы государственного
и общественного устройства
страны. Курс взят на укреп�
ление единства России, на
создание эффективной вла�
стной вертикали, которая
должна связывать воедино
все уровни государственного
управления. Идет создание
более ответственной систе�
мы власти, адекватной вызо�
вам современности. При
этом отстраивать надо не
просто систему бюрократиче�
ской подчиненности и подот�
четности. Новизна ситуации
заключается в том, что идет
формирование новой роли
государства в переходный
период, когда будут востре�
бованы как интеллектуальное
лидерство, государственная
воля, так и инициатива, сози�

дательное начало наших
граждан. 

Звериным воем завыли все
шакалы, которым не по нутру
крепкая система власти в Рос�
сии. Им и дальше хотелось бы
рвать страну на части, лгать,
прикрываясь демократией, и,
ненавидя страну, — получать
гранты на Западе за свое пре�
дательство!

Поэтому одновременно
формируются структуры и ме�
ханизмы гражданского обще�
ства, такие, как Обществен�
ная палата Российской Феде�
рации. Наличие таких работо�
способных институтов — не
только на уровне Федерации,
но и в регионах — позволит
открыто и четко формулиро�
вать общенациональные цели,
которые будут поддержаны
обществом. 

Другой важнейший инсти�
тут, который формируется в
России, — местное самоуп�
равление. С 1 января 2006 го�
да должен вступить в силу Фе�
деральный закон № 131 "Об
общих принципах организа�
ции местного самоуправле�
ния в Российской Федера�
ции". Хочу подчеркнуть: юри�
дически и организационно мы
в области во многом опреде�
лились и готовы к реализации
нового закона. Но тут встал

непреодолимый вопрос — не
только у нас, а в масштабах
всей страны — финансовое
наполнение системы местно�
го самоуправления. Правда
состоит в том, что более поло�
вины муниципалитетов в усло�
виях нынешнего законода�
тельства могут обеспечить се�
бя лишь на 15—20%. И только
некоторые крупные города в
состоянии решить этот во�
прос стопроцентно.

В этой связи вспоминает�
ся, как лет 40—50 назад была
попытка заставить районные и
поселковые власти платить
зарплату учителям из своего
бюджета. А на деле получа�
лось, что учителей и врачей
чуть ли не побираться посыла�
ли по селам. Нынешние ре�
форматоры этого не знают, а
отсюда — опасность, что мы
вновь можем пойти по такому
пути.

Уверен, все вы знаете при�
чину того, почему я так по�
дробно остановился на этой
теме, вроде бы совсем не
школьной. Здесь надо ясно
осознать: полномочия по раз�
витию образования переданы
именно на уровень муниципа�
литетов и регионов. Особенно
это касается школ, начально�
го и среднего профессио�
нального образования. Если

еще отнести сюда планы по
переводу большинства вузов
на финансирование из регио�
нальных бюджетов — а такие
идеи высказываются открыто,
можно без преувеличения
сказать: судьба образова�
тельной сферы во многом
связана с тем, как будут раз�
виваться местное самоуправ�
ление и регион в целом.

В этой связи необходимо
четко определиться по тем
функциям в сфере образова�
ния, которые должен обеспе�
чить каждый из уровней влас�
ти. Соответствующие полно�
мочия должны быть подкреп�
лены финансово и предусмот�
рены в бюджетах всех уров�
ней. Подчеркну: местные вла�
сти — уже по закону — не мо�
гут стоять в стороне от реше�
ния проблем образования.
Содержание всей образова�
тельной сферы в городах и
районах — это ваша прямая
обязанность. Организация пи�
тания и подвоза детей к шко�
ле, строительство и ремонт
зданий, работа коммунальных
систем — по всем этим и ряду
других вопросов нужно вы�
страивать взаимодействие с
учителями, родителями, об�
щественностью, бизнесом и
сообща находить решения. 

(Окончание на 2�й стр.).

Генеральный директор ОАО
"Мостострой�66" В.М. Став�
цев подробно рассказал чле�
нам рабочей группы об уже
проделанной работе по рекон�
струкции моста, подчеркнув
стремление мостостроителей
сохранить архитектурный об�
лик этого сооружения. В част�
ности, уже поставлены арки из
монолитного железобетона.
До конца нынешнего года,
твердо пообещал В.М. Став�
цев, реконструкция левой сто�
роны Александровского моста
будет завершена, и на эту го�
товую половину будет пере�
ключено движение пешехо�
дов. Вопросы с финансирова�
нием этой части работы реше�
ны. 15 млн. рублей согласно
постановлению губернатора
выделяется из областного
бюджета. Такую же сумму вы�
деляет администрация г. Ор�
ла, которая также участвует в
финансировании работ по ре�
конструкции этого моста. К 
5 августа будущего года долж�
на быть приведена в порядок и
правая часть Александровско�
го моста. 

В ходе живой дискуссии об
истории этого сооружения,
оптимальных вариантах его
реконструкции, в которой при�
няли участие П.А. Меркулов,
начальник областного управ�

ления строи�
тельства и ре�
с у р с о э н е р �
госбережения 
А.Г. Кисляков,
первый зам. мэ�
ра г. Орла 
Е.А. Аратцев,
начальник обла�
стного управле�
ния по туризму
и краеведению
В.А. Ливцов,
другие члены
рабочей груп�
пы, было реше�
но, например,
восстановить четыре краси�
вых башни на Александров�
ском мосту, которые были на
нем в 19 веке. Они будут заме�
чательно гармонировать с ар�
хитектурным обликом здания
Орловского отделения Цент�
робанка. Решено в течение
ближайших дней составить
четкий график работ по рекон�
струкции Александровского
моста, проверить все расчеты.

Руководитель группы 
П.А. Меркулов спрашивал так�
же Е.А. Аратцева, как продви�
гаются работы по очистке Ор�
лика. Павел Александрович
обратил внимание всех со�
бравшихся, что при корректи�
ровке плана развития истори�
ческого центра Орла, в соот�

ветствии с вышеназванным
постановлением коллегии об�
ластной администрации от 17
августа, должны быть предус�
мотрены зоны пешеходного
движения от площади им. Ле�
нина до театра "Свободное
пространство", места для про�
ведения выставок, массовых
праздников, культурного от�
дыха граждан. Всем членам
рабочей группы дано поруче�
ние в течение недели подгото�
вить свои предложения. Мо�
жет, теперь, когда реконструк�
ция Александровского моста
находится под жестким руко�
водством П.А. Меркулова, ра�
боты на этом объекте нако�
нец�то пойдут полным ходом? 

Л. ОРЛОВА. 

Работы на Александровском мосту ускорятся
Вчера на Александровском мосту, реконструкция которого явно затянулась, первый
зам. губернатора П.А. Меркулов провел первое заседание рабочей группы 
по координации комплексного решения вопросов благоустройства г. Орла. Эта группа
была создана постановлением коллегии областной администрации от 17 августа с.г.
для оказания практической помощи администрации г. Орла в работе по сохранению
архитектурного облика областного центра, осуществлению ландшафтного
строительства и благоустройству.

Нам, жителям г. Орла, небезразличен внеш�
ний вид города. Каждый из нас хочет видеть лю�
бимый Орел красивым, нарядным, чистым и
уютным. 

ОБУСТРОИМ СВОЙ ГОРОД

Россия изменит 
свою политику в СНГ

Россия намерена кардинально
изменить свою политику на пост�
советском пространстве, и это ка�
сается не только и не столько ее
отношений со странами СНГ,
сколько с США и государствами
Евросоюза. 

Такое заявление было распро�
странено вчера в Кремле. Россию
не устраивает положение, при ко�
тором она фактически субсидирует
экономику ряда стран, поставляя
им энергоресурсы по убыточным
для себя ценам, а народы там по�
прежнему голодают. Именно такие
ситуации и создают почву для
"оранжевых революций", после ко�
торых для народа мало что меняет�
ся, зато новые правители, по край�
ней мере, некоторые из них, полу�
чают — напрямую или скрыто —
зарплату от американцев. 

Провозглашенное Грузией и Ук�
раиной намерение создать так на�
зываемое содружество демокра�
тий Балто�Черноморско�Каспий�
ского региона также является оче�
редной попыткой Запада создать
противовес российской политике
на постсоветском пространстве,
где сейчас фактически идет борь�
ба без правил. Как считают в
Кремле, Россия хочет эти правила
установить. Недавно их сформу�
лировал новый заместитель мини�
стра иностранных дел РФ Григо�
рий Карасин, которому поручено
заниматься общими вопросами
сотрудничества со странами СНГ.
"Мы стремимся превратить это
пространство в арену взаимоува�
жительного и предсказуемого
партнерства... Не надо чураться
здоровой, с понятными правила�
ми игры конкуренции и на постсо�
ветском пространстве. Мы долж�
ны найти баланс, который оздоро�
вил бы атмосферу и характер на�
ших взаимоотношений с нашими
западными партнерами", — за�
явил Карасин. По его словам, у
России есть свои жизненно важ�
ные интересы на этом простран�
стве, и она будет последовательно
их отстаивать. 

Информагентство 

"Орловской правды". 
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Путешествовали ли вы когда�нибудь с
агитпоездом? А агиткультбригада "Круго�
зор" Свердловского РДК в пути уже 35 лет.

ХОЖДЕНИЕ ПО МУКАМ ДОЛГАЯ ДОРОГА
АГИТПОЕЗДА

ВЫСТУПЛЕНИЕ ГУБЕРНАТОРА НА ОБЛАСТНОМ СОВЕЩАНИИ РАБОТНИКОВ ОБРАЗОВАНИЯ

«Образование создает
интеллектуальный капитал страны»

Е.С. СТРОЕВ:

В редакции раздался звонок. Пожилая женщина, всхлипывая, спрашивала: "Ну,
сколько же это издевательство будет продолжаться? Сил у нас, стариков, больше
нет!". Выяснилось, что пенсионерка, инвалид II группы В.И. Блохина позвонила в
редакцию как в последнюю инстанцию, чтобы излить душу.

С основным докладом выступила на�
чальник управления общего и профес�
сионального образования администра�
ции области А.В. Копылова. Она, в 
частности, отметила, что сфера обра�
зования на Орловщине традиционно
пользуется приоритетным вниманием
со стороны руководства области: в
этом году на  ее содержание и развитие
направлено 30 процентов консолиди�
рованного бюджета нашего региона.
За последние пять лет построено 24
образовательных учреждения, в стадии
строительства 18 школ, ежегодно сда�
ются новые корпуса вузов. Область не
имеет задолженности по заработной
плате педагогическим работникам. 

Политика администрации области
направлена на качество, доступность и
эффективность образования. Совер�
шенствование  процесса обучения на
его дошкольной ступени позволило
обеспечить многообразие видов до�
школьных образовательных учрежде�

ний и вариативность их программ. При�
оритетным направлением модерниза�
ции начальной школы стало введение в
программу преподавания информати�
ки и иностранного языка. Развитие си�
стемы основного общего образо�

вания позволило
сократить количество второгодников
из учащихся 5—9�х классов. Проведена
подготовка к участию в федеральном
эксперименте по введению профиль�
ного обучения — с 1 сентября нынеш�
него года оно вводится  во всех образо�
вательных учреждениях Орла. Особое
внимание уделяется обязательному
продолжению образования выпускни�
ков 9�х классов, что вызвано более си�
стемной профилактикой безнадзорно�
сти и правонарушений несовершенно�

летних. Коллегией администрации об�
ласти принято решение о проведении
акции "Подросток и занятость".

Основная задача педагогов — со�
здать среду для разви�

тия ребенка, которая бу�
дет  поощрять его интересы, тягу к
знаниям. В области успешно работают
лицеи и гимназии, научные общества,
экспериментальные площадки. В шко�
ле для одаренных детей на базе обла�
стного института усовершенствования
учителей занимается 400 городских и
70 сельских старшеклассников, растет
число орловских победителей во все�
российских олимпиадах, "звездочки"
получают стипендию губернатора об�
ласти, администрации многих городов
и районов Орловщины разработали

свои меры поощрения отличников.
В области реализуется несколько

комплексных программ воспитания
детей и подростков. Одна из них на�
правлена на участие школьников в
трудовом процессе, для чего исполь�
зуются различные формы организа�
ции школьного производства: агро�
школы, учебно�производственные
бригады, как, например, в Болхов�
ском, Колпнянском, Верховском, Дми�
тровском районах. Опыт трудового
воспитания педагогов Орловщины
признан на федеральном уровне. 

Большое внимание уделяется раз�
витию дополнительного образования
— в этой сфере по разным направле�
ниям занимаются почти 50 тысяч де�
тей. Успешно реализуют программы
интеграции общего, профессиональ�
ного и дополнительного образования
областной центр технического творче�
ства, дома творчества Заводского,
Болховского, Кромского, Малоархан�
гельского районов и г. Ливны.

(Окончание на 2�й стр.).

Качество, доступность, эффективность
Вчера в круглом зале областной
администрации под
председательством губернатора
Е.С. Строева прошло областное
совещание работников системы
образования "О мерах по
развитию образования 
в Орловской области".

ПРИОРИТЕТ РЕГИОНАЛЬНОЙ ПОЛИТИКИ

На Орловщине приняты областные законы:

"Об образовании в Орловской области"

"О гарантиях прав ребенка в Орловской области"

"О начальном и среднем образовании в Орловской области".

"О государственной системе профилактики безнадзорности и пра)

вонарушений несовершеннолетних в Орловской области"

Дипломы и премии были вручены молодым ученым  Е.В. Галкиной (ОрелГИЭТ), Д.А. Логвинову  (ОрелГТУ), А.Ю. Шевченко (ОРАГС),  О.В. Зиборову (ОрЮИ МВД РФ),
О.В. Тарасовой (ОГУ), Р.Б. Трегубову (Академия  ФСО), Л.А. Волковой (ОрелГАУ).
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